

**12 Sports**

**Football/Entretien avec le secrétaire général de la Ligue provinciale de l'Ogooué-Lolo Paul Ndinga : "Les moyens de fonctionnement nous manquent"**

Propos recueillis par **MIKOLO-MIKOLO**  
Koula-Moutou/Gabon

**l'union.** Comment se porte la structure logovéenne de football dont vous êtes la cheville ouvrière administrative ?

**Paul Ndinga :** au nom du président empêché, je puis vous affirmer que la Ligue de football provinciale de l'Ogooué-Lolo se porte très bien. Nous avons le loyer du siège payé par la tutelle (ndlr : Fégafoot) chaque fin de mois. Nous avons reçu des appareils informatiques qui nous permettent de travailler convenablement. Tous les membres du bureau s'impliquent dans l'organisation de notre mission. Notre difficulté réside dans le manque des moyens de fonctionnement pour l'achat du matériel didactique, l'embauche d'une technicienne de surface, etc.

**N'y a-t-il pas d'opérateurs économiques dans la contrée pour vous aider ?**

C'est dur à ce sujet. Les gens ne comprennent pas le bien-fondé du football qui, tout en devenant aujourd'hui un business, rassemble les peuples. De nombreux commerçants, par exemple, sont réticents, du fait qu'il manque des équipes compétitives de la contrée dans l'élite du football national. Certains se montrent compréhensifs quant à nos doléances. C'est par contre à Lastoursville que les commerçants et les hommes politiques s'impliquent pleinement dans la vie du football.

**Qu'est-ce qui justifie réellement ce désintérêt chronique des Koulois ?**

Peut-être que la communication n'est pas suffisamment faite par nos services qui, j'en suis certain, font de leur mieux. Mais la raison réelle c'est le fait que Koula-Moutou n'a pas d'équipe au championnat d'élite. L'objectif des Koulois et Kouloises est d'avoir un ou plusieurs clubs dans le football d'élite, pour essayer d'attirer les foules. Mais pour l'instant, les gens préfèrent se diriger vers Mulundu où il y a de l'engouement, à cause d'une équipe (ndlr : Lozo sport) qui évolue en première division. Ici à Koula-Moutou, les équipes sont sans moyens. Mais leurs responsables, volontaires, se battent pour espérer atteindre le National-Foot 1 ou 2. L'Ogooué-Lolo a quatre clubs quasiment structurés : Bouenguiddi sport, Lozo sport, Misimba FC et Mikoumou FC, qui attend son agrément technique de la part du ministère des Sports.

**Comment se déroule concrètement le championnat**



Photo : Mikolo Mikolo

**Paul Ndinga, SG de la Ligue de football de l'Ogooué-Lolo : "Tous les membres du bureau s'impliquent dans l'accomplissement de notre mission".**

**provincial ?**

Il est parfois organisé en deux phases, en raison de certains départements enclavés (Iboundji et Pana). Il est difficile d'y aller faire des matches. Cela demande beaucoup de moyens et les routes sont défectueuses. Chaque sous-ligue sort son champion qui vient jouer au niveau du cheflieu de province où la ligue est parfois obligée d'organiser le play off.

**Cette compétition se joue-t-elle en aller et retour ?**

Oui. Il y a des saisons où l'aller s'achève, contrairement au retour, en raison du manque de moyens pour honorer nos engagements vis-à-vis des arbitres, notamment. Si les arbitres ne sont pas payés, le championnat ne se poursuit

plus.

**Qui était champion la saison dernière ?**

C'est Bouenguiddi sport. Ce club va représenter l'Ogooué-Lolo au prochain tournoi national de la montée en D2, qui se disputera chez nous dans les prochaines semaines.

**La nouvelle saison sportive se profile à l'horizon. Peut-on connaître les ambitions de la ligue du "G7" ?**

Le rôle de la ligue est de vulgariser et de développer le football dans la province. Pour le président de la ligue, il a l'ambition de voir le football se jouer partout. Notamment à Matsatsa et à Ndangui, où il veut créer des sous-ligues. Et des clubs qui doivent avoir toutes les catégories (seniors, juniors, minimes et féminin).

**Qu'en est-il justement du football féminin dans la province ?**

Auparavant, on faisait des sélections au terme des tournois de détection dans les départements. Mais cette saison, le président se propose d'organiser un championnat féminin véritablement provincial. Et le club vainqueur représentera la province aux compétitions nationales.

**Comment se passe actuellement la gestion du stade « Tata Migolet » ?**

Pour le moment, je peux dire que le stade est confisqué par la société qui a entrepris les travaux de réhabilitation partielle. Au moment où nous parlons, l'entreprise attend d'être payée. Mais nous savons que ce stade est sous la tutelle du ministère des Sports qui, semble-t-il, a une agence qui gère les installations sportives pour le moment. La ligue, qui entretient l'aire de jeu, et la direction provinciale des Sports, de connivence avec les orientations de la fédération, gèrent cette structure pour le moment. Cependant, pour l'avoir, nous sommes soumis à des tracasseries de la part de l'entreprise.

**Rêvez-vous d'avoir plusieurs clubs dans le football d'élite ?**

Bien sûr ! C'est l'ambition même du président de la ligue, qui ne veut plus que l'Ogooué-Lolo se distingue encore par la politique de la chaise vide lors des compétitions nationales. En plus de Lozo sport, il voudrait avoir d'autres clubs dans l'élite. La ligue, sous l'impulsion de son président, est dans la vision de la Fifa et de la Fégafoot en ce qui concerne la structuration des clubs au plan juridique, financier, etc. Vraiment tous les membres du bureau directeur de la ligue travaillent pour que l'Ogooué-Lolo, pendant notre règne, ait plusieurs clubs au sommet du football national.

**Brèves**

**Le CF Mounana se renforce**



Photo : J.F.Marola

Le champion du Gabon en titre vient de faire signer les Ivoiriens Ibrahim Koné Nabi (défenseur central) et Rufin Ngoua (latéral gauche). Le premier, âgé de 27 ans, revient du Soudan où il évoluait au sein du club Al Hilal Obeid. Le second, 27 ans également, est une vieille connaissance, pour avoir disputé le National-Foot sous la tunique de Mangasport de Moanda en 2014. Il revient du championnat ivoirien, précisément de l'Asec d'Abidjan.

**AS Pélican remporte la 1ère édition du tournoi Jean Koumou**



Photo : J.F.Marola

Du 10 au 12 novembre dernier s'est déroulée à Lambarené, dans la province du Moyen-Ogooué, la première édition du tournoi dénommé Jean Koumou. A l'issue de trois jours de compétition, l'AS Pélican est sortie vainqueur avec trois victoires pour autant de rencontres. Notons que, outre l'AS Pélican, ce tournoi a vu la participation d'Emoglichen, Makouké D3, Stade Migovéen (3e) et Adouma FC (2e).

**Tournoi Jean Koumou : Claude Ngoma invité à perpétuer l'action**



Photo : J.F.Marola

Quelques jours après la fin de la première édition du tournoi Jean Koumou, et suite à l'engouement manifesté par les Migovéens autour de cette compétition, des indiscretions font état de ce que les autorités administratives et la population auraient invité l'initiateur, Claude Ngoma, à la perpétuer. Joint au téléphone, celui-ci a indiqué qu'il ne voyait pas d'inconvénients. Cependant, il n'a pas caché sa volonté de voir les équipes payer un droit de participation, vu que le vainqueur devrait recevoir une enveloppe conséquente.

**AO CMS, invitée par Mangasport, émet des réserves**

En prélude au National-Foot édition 2017-2018, Mangasport, prochain représentant du Gabon à la coupe de la Caf, a sollicité l'équipe de l'AO CMS pour disputer des matchs amicaux à Moanda. A ce qu'il semble, l'équipe moandaise devrait prendre en charge toutes les dépenses liées à ce déplacement. A l'exception du transport. Reste que le président de l'AO CMS, Bosco Alaba Fall, ne semble pas motivé à aller livrer des matchs amicaux loin de Libreville, sans savoir la date de démarrage du National-Foot1.



Photo : J.F.Marola

**Kandièla Mboundou, les études et le foot**

Au cours du match amical ayant opposé le CF Mounana à l'AO CMS

(2-2), Kandièla Mboundou, 19 ans, jeune latéral droit, formé au CF Mounana, a séduit le public par sa discipline tactique, ses remontées de balle et sa vivacité. Du coup, au vu de ses prouesses, dans les travées, chacun y est allé de son petit commentaire. Cependant, le jeune homme ayant récemment décroché son bac, nul ne sait s'il va continuer à jouer au football tout en poursuivant ses études..



Photo : J.F.Marola